

AIDEZ-NOUS à SAUVER la COTE ATLANTIQUE!

Maud Le Car :

“Je me rappelle encore la première fois où je suis arrivée dans les Landes, j’ai été touchée devant la beauté de cette région entre dunes et forêts et surtout, pour nous les surfeurs, c’était le terrain de jeu idéal avec des vagues de classe mondiale sur des kilomètres de plage. Un vrai paradis du surf dans une nature unique.

Je me suis donc naturellement installée ici pour poursuivre ma carrière de surfeuse professionnelle et j’y suis tombée amoureuse, de cette région et de ses habitants (surtout d’un ;)) et je dois beaucoup à cette région qui m’a accueillie, m’a fait énormément progresser dans ma carrière, rencontrer des personnes sans qui je n’aurais pas autant évolué, un endroit où je me sens épanouie et que j’appelle aujourd’hui « chez moi ».

En tant que surfeuse professionnelle, amoureuse de l’océan et résidente des Landes je passe la plus grande partie de mon temps à l’eau ici, partager des sessions dans les vagues de la côte Landaise avec mon copain, mon chien et mes amis entre océan et forêt et c’est ce qui me rend heureuse. Quand nous surfons c’est un retour à l’essentiel, à la simplicité de la vie, à notre nature profonde, nous nous sentons connectés à l’Océan en harmonie avec la nature, c’est ce qui fait que nous sommes très vite et pour toujours habités par cette passion, cette obsession qui devient un mode de vie, un état d’esprit, notre lien avec le monde.

Personnellement je dois tout ce que j’ai dans la vie à l’Océan, ce monde fascinant, mystérieux, puissant, magnifique et terrifiant à la fois m’a enseigné la résilience, l’humilité, la gratitude et le respect c’est pourquoi je ressens le devoir de le protéger et de contribuer modestement à sa préservation.

Le projet de ligne RTE sur notre littoral n’est pas simplement une menace pour les spots de surf qui risquent fortement d’être modifiés, voire de disparaître à cause des énormes câbles qui vont perturber les fonds marins en modifiant nos bancs de sable sur lesquels se forment nos vagues mais aussi un signal d’alarme pour notre environnement, les écosystèmes, et notre santé surtout et celle de nos enfants.

En effet cet ecocide envisage l’installation de lourdes infrastructures énergétiques de 400 000 volts à travers nos dunes, nos plages, notre océan et sous nos pieds en radiation en continu, ce qui va entraîner fatalement des perturbations sur la santé humaine et la destruction des écosystèmes marins si complexes et fragiles, qui conduira à la disparition ou la mutation de certaines espèces, la destruction des dunes qui protègent le littoral depuis des milliers d’années et la déforestation d’hectares de forêt abattus, forêt émettrice d’oxygène et qui abrite la faune et la flore, tous liés à l’équilibre du vivant.

Tous ces changements vont avoir des conséquences désastreuses non seulement pour la biodiversité marine qui est indispensable à toutes formes de vie sur la planète mais aussi sur la santé humaine.

Il n’est pas vrai que nous dominons la nature et tant que ce mythe persistera il nous maintiendra dans une illusion mortelle. L’océan t’apprend que tout ce qui a vraiment de la valeur dans la vie, ne se possède pas, ne se voit pas à l’oeil nu et ne s’achète pas.

Je suis révoltée que l’on puisse prendre le risque de détruire la Nature et de mettre en danger notre santé au nom de leur profit et de l’argent ?! Mais où est donc passé le bon sens, les priorités, le superflu n’a donc pas de limite, c’est de la folie de croire que nos ressources sont illimitées et d’agir de manière aussi irresponsable.

Je ne veux plus accepter les choses que je ne peux pas changer. Je change les choses que je ne peux plus accepter en exprimant mon opposition ferme à la ligne RTE qui, je l’espère, fera sens pour vous aussi car c’est seulement ensemble que nous pourrons changer les choses. Notre engagement pour l’environnement est aussi un engagement les uns aux autres. Une promesse pour les futures générations.

En tant que communauté de surfeurs locaux ou surfeurs qui viennent profiter des vagues exceptionnelles des Landes, je vous demande aussi de prendre part à cette résistance, elle se doit être unie. Nous devons exiger que l'alternative du tracé le long de l'autoroute soit envisagée, une solution qui ne compromettrait pas la santé de nos écosystèmes et de nos habitants, ni la qualité de notre environnement naturel et de nos vagues.

Dans un tsunami, aucune goutte d'eau ne se sent responsable.

Il est de notre responsabilité de sortir de l'inconscience collectif pour retrouver une Harmonie entre l'Homme et la Nature car nous ne sommes pas totalement impuissants si nous le décidons."

JOAN DURU :

"Mon seul sentiment sur la ligne RTE c'est que je suis triste tous les jours en voyant notre dune, notre forêt et on ne sait même pas ce qui va se passer dans l'océan avec cette ligne haute tension qui va tout détruire sur son passage, en plus il y aura un risque pour notre santé avec un courant continu de 400 000 volts alors qu'il y avait une voie sans danger le long de l'autoroute qui coûte moins cher en plus !"

Hervé Baranx :

"J'ai cette chance d'avoir grandi à Capbreton, après que mon père soit un des derniers enfants né ici.

Ce village, cette ville maintenant, est une histoire de famille, cela m'a beaucoup apporté dans mes choix de vie, la chance d'avoir grandi au bord de l'océan et des forêts de pins est un marqueur profond avec la nature.

Je vois tout ce que cela peut apporter en terme de bien être et d'épanouissement. Nager, surfer, naviguer, se balader, contempler, photographier, partager, protéger font partie intégrante de ma vie.

Nous vivons dans un joyau et bon nombre de personnes sous-estiment ces endroits uniques !!!

Mais alors pourquoi des institutions, sous prétexte de superprofits et de vouloir développer à outrance les infrastructures électriques, s'invitent avec le soutien des élus locaux, à saccager et détruire notre Landes, c'est insoutenable.

On doit être des cobayes de ce projet jamais réalisé auparavant.

J'ai besoin d'électricité et de vivre avec mon temps comme tout le monde. Mais pas à n'importe quel prix.
Des alternatives, en passant par l'autoroute, sont envisageables.

Le Gouf de Capbreton est infranchissable, et cette problématique tout le monde la connaissait : les pêcheurs locaux, les scientifiques, mais à priori pas les concernés.

Donc sous prétexte d'obtenir des subventions pharaoniques de l'Europe, on préfère venir saccager et détruire une nature sauvage et intacte.

On nous martèle ça depuis notre enfance, «protégeons les dunes, les forêts». Mais en fait ce ne sont que des donneurs de leçons, de la poudre aux yeux, pour avoir bonne conscience.

Profondément attaché à la terre de mes ancêtres, je veux laisser et transmettre aux prochaines générations des paysages dignes de ce nom."